Nota informativa de la tercera reunión mundial del Foro Político sobre el Desarrollo



El 17 y el 18 de marzo de 2015, se celebró la tercera reunión global del Foro Político sobre el Desarrollo (FPD) en Bruselas. Se reunieron más de 120 representantes de organizaciones de la sociedad civil (OSC) y asociaciones de autoridades locales (AL) de diferentes regiones del mundo, y de los Estados miembros de la UE, el Parlamento Europeo, el Comité de las Regiones (CDR) europeo, el Banco Europeo de Inversiones (BEI), el Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE) y la Comisión Europea. Los dos temas principales de la agenda fueron la última comunicación de la Comisión sobre la "Alianza mundial para erradicar la pobreza y por el desarrollo sostenible después de 2015", para la cual el Comisario de Cooperación Internacional y Desarrollo, Neven Mimica,

ofreció el discurso de apertura, y la cuestión de la "creación de un entorno propicio para las OSC y las AL". Ambos temas suscitaron animados e intensos debates durante los dos días y todos los participantes pudieron intercambiar opiniones y comprender mejor estas temáticas.

La sesión inaugural fue presidida por **Lotte Knudsen**, Directora de Desarrollo Humano y Migración de la DG DEVCO, quien comentó la gran diversidad de agentes representados en este espacio único e innovador.

En su discurso de bienvenida, **Fernando Frutuoso de Melo,** Director General de la DG DEVCO y Presidente del FPD, recordó a los participantes que el 2015 es un año crucial para el desarrollo, ya que los gobiernos y los líderes mundiales se reunirán a finales de este año para acordar una nueva agenda de desarrollo. Subrayó la importancia del papel de las OSC/AL como agentes del desarrollo y tutores de la democracia, así como para la aplicación de esta nueva agenda, y que los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) terminarán transformándose en acciones a nivel local. A continuación, resaltó la necesidad de apoyar a las OSC/AL para que puedan desempeñar su papel plenamente e hizo referencia a las medidas adoptadas por la Comisión desde la última reunión del FPD en octubre de 2014,



tales como la firma de compromisos estratégicos (FPA) con 5 asociaciones representantes de las autoridades locales y la posterior implementación de las hojas de ruta de la UE, lo que permite establecer compromisos estratégicos con las organizaciones locales de la sociedad civil de todos los países beneficiarios. Por último, recordó a los asistentes que la iniciativa del Año Europeo de Desarrollo (AED) 2015 ofrece una oportunidad única para mostrar el compromiso de la Comisión Europea hacia la erradicación de la pobreza en todo el mundo.

Liga Andersone, en representación del gobierno de Letonia, responsable actual de la Presidencia semestral de la UE, señaló las prioridades de la presidencia de la UE, que incluyen la Agenda Post-2015 y la igualdad de género. En la misma línea, **Stephan Auer**, Director de Relaciones Multilaterales y Cuestiones Globales del SEAE, expresó la importancia de 2015 como un año crucial para el desarrollo. "El dinero por sí solo no vale de nada", comentó. También se refirió a la gobernanza, los derechos humanos y los principios democráticos como elementos importantes de los medios de implementación no financieros. Asimismo, el Sr. Auer destacó la importancia de la coordinación entre los agentes de la UE. **Jacqueline Moustache Belle**, Alcaldesa de Victoria, Seychelles, y Copresidente de Ciudades y Gobiernos Locales Unidos (CGLU) en representación de las AL en el FPD, subrayó la necesidad de una nueva visión para el desarrollo humano que haga que la pobreza sea historia. La Sra. Moustache Belle destacó el hecho de que el desarrollo sostenible solo será posible con un enfoque integral que incluya todos los procesos internacionales actuales (incluidos los relacionados con el clima y las finanzas). También manifestó su interés y esperanza de que el objetivo de desarrollo sostenible número 11,

¹ COM(2015)44 final

"ciudades y asentamientos humanos inclusivos, seguros, resistentes y sostenibles", siga formando parte de la futura agenda de desarrollo. Por último, aplaudió la iniciativa de una alianza mundial para el desarrollo, pero hizo hincapié en la necesidad de que ésta tenga un enfoque de múltiples capas, de modo que la asociación se establezca a escala mundial, regional, nacional y subnacional. **Jorge Balbis, Secretario Ejecutivo** de la Asociación Latinoamericana de Organizaciones de Promoción al Desarrollo (ALOP) y Copresidente del FPD en representación de las OSC, cerró la sesión inaugural expresando la importancia de 2015 como un año histórico y crítico que representa una oportunidad única para establecer las bases para el tipo de desarrollo que "queremos". No obstante, reconoció la dificultad de coordinar las distintas agendas internacionales, así como la participación de múltiples agentes. Por último, el Sr. Balbis expresó su esperanza de que el FPD posibilite el consenso entre los diferentes actores y garantice la participación de todos.



En la primera sesión sobre una "Alianza mundial para erradicar la pobreza y por el desarrollo sostenible después de 2015", el Comisario de Cooperación internacional y Desarrollo, Neven Mimica, presentó la nueva comunicación, donde se establece la visión de la Comisión sobre una asociación mundial y los medios de aplicación necesarios para cumplir con la Agenda Post-2015. Los principales elementos de esta comunicación son la amplitud, universalidad y participación de las múltiples partes interesadas. La UE no solo quiere seguir siendo el mayor donante del mundo, sino que también quiere ser el más eficiente y efectivo. El Comisario Mimica, consciente de la complejidad de la situación actual, expresó su deseo de examinar la cooperación al desarrollo de forma

inteligente, teniendo en cuenta: fuentes innovadoras de financiación, nuevos tipos de asociaciones y unos sistemas adecuados de medición y supervisión. Tras su discurso, tuvo lugar una mesa redonda moderada por Bruce Byiers (ECDPM) con la participación de Pedro Silva Pereira, diputado al Parlamento Europeo, quien habló sobre la financiación para el desarrollo, Tove Ryding (Eurdodad) y Hans Janssen, quien habló sobre la Agenda Post-2015 del CDR como portavoz de CEMR/PLATFORMA. Los miembros de la mesa tuvieron la oportunidad de expresar sus reacciones a la comunicación y mantener un debate franco con el Comisario Mimica, junto con los participantes. Este debate puso de relieve las prioridades que deben tenerse en cuenta durante las próximas deliberaciones y negociaciones (como la creación de empleo y trabajo decente, el respeto de los derechos humanos, el enfoque territorial y el uso de los recursos, así como el papel del sector privado y de la gobernanza).

La Sra. Knudsen concluyó la sesión de la mañana, subrayando la importancia de escuchar los puntos de vista y las inquietudes de los participantes y la necesidad de continuar este diálogo después de la Cumbre de septiembre. Además, comentó que la UE ha escuchado la repetitiva solicitud de asumir el liderazgo y se refirió a la declaración del Comisario manifestando "que la UE seguirá siendo un socio fuerte para el desarrollo en todos los debates sobre ODS, con el fin de elaborar la agenda de la transformación en la que todos deberán contribuir con su parte para lograr el éxito".

Como introducción a los debates del grupo de trabajo sobre los "Medios de aplicación", los participantes compartieron sus opiniones y posiciones sobre el tema. Entre los temas clave para los medios de aplicación, se incluyen: el trabajo decente, el diálogo social, la inversión, un sólido marco regulatorio y legal, la coherencia de las políticas, fuentes innovadoras de financiación, un enfoque participativo, los indicadores y la rendición de cuentas. Los ponentes hicieron hincapié en la necesidad de garantizar que los recursos financieros se dirijan con efectividad a quienes más lo necesitan. Finalmente, **Frederick Muia**, de la Organización Internacional de Empleadores, ofreció una breve



información sobre el diálogo con el **sector privado** mantenido durante el evento organizado por la Dirección para el Crecimiento y Desarrollo Sostenible, donde también se discutieron los medios de aplicación. El trabajo en grupo permitió a los participantes centrarse aún más en el debate sobre los temas relacionados con la infraestructura de los bienes públicos y los servicios sociales, las fuentes innovadoras de financiación y las asociaciones para el desarrollo, con el objetivo de intercambiar las mejores prácticas, comprender los cuellos de botella y elaborar mensajes para los debates relacionados con la Agenda Post-2015. Estos se centraron

principalmente en: (1) la implementación, (2) la previsibilidad (en lo que respecta a los compromisos políticos y tributarios) y (3) los marcos de trabajo (rendición de cuentas, supervisión y reglamentación), además del papel del Estado.

El segundo día del FPD se dedicó al tema de un entorno propicio (EP) para las OSC y las AL. La sesión fue presidida por Izabella Toth, de la Confederación Europea de ONGs de Urgencia y Desarrollo (CONCORD), y Jean-Pierre Elong Mbassi, de CGLU África, y en ella se dio una visión general sobre la creación de un entorno propicio desde el punto de vista de las OSC (por parte del Sr. Mabala) y de las AL (por parte del Sr. Bah).

La Comisión europea presentó su propio trabajo de promoción de un entorno propicio mediante el proceso de hoja de ruta para lograr la participación de las OSC, seguido por las experiencias de la red de OSC árabes, la Alianza de OSC para la Efectividad del Desarrollo (AOED) y el equipo de trabajo sobre la eficacia de las OSC. También se presentó el informe de CONCORD sobre el compromiso mutuo entre las delegaciones de la UE y las OSC.

Los participantes se dividieron en pequeños grupos para intercambiar experiencias y recomendaciones sobre la forma de trabajar juntos, con el fin de mejorar el entorno propicio. En la sesión, se confirmó el interés compartido entre las AL y las OSC, tanto en los procesos globales como a nivel local. Coincidieron en que, para avanzar en la colaboración entre las AL y las OSC, resulta vital fomentar la confianza y la responsabilidad mutua, entre ellos y con los gobiernos centrales, y promover coaliciones locales para el desarrollo sostenible.

Los participantes también tuvieron la oportunidad de ver una presentación sobre **PROSPECT,** el sistema de solicitud en línea de las subvenciones propuestas. Por último, DEVCO B2 informó sobre el modo de consultar el documento de trabajo MAPP 2015-2017.

Rosário Bento Pais, Jefe de unidad para la sociedad civil y las autoridades locales, de la DG DEVCO, clausuró la tercera reunión del FPD, destacando la importancia del Foro como plataforma para el diálogo y el intercambio por parte de la Comisión y agentes fundamentales como las OSC y las AL. Con el fin de seguir avanzando en la colaboración entre dichos agentes, la Sra. Bento Pais reiteró la importancia de la confianza y la responsabilidad mutua, aspecto que la Comisión seguirá reforzando. Reconoció los retos y la complejidad para todos los participantes en las distintas negociaciones que tendrán lugar en el 2015, pero también fue más allá al mencionar la necesidad de continuar el diálogo después de 2015 para la aplicación de la agenda. Terminó diciendo que "el FPD ofrece un entorno único que debemos utilizar todos para hacer



frente conjuntamente a los desafíos que tenemos por delante en el marco de la Agenda Post-2015".

La próxima reunión regional del FPD se celebrará en Bangkok el 24 y 25 junio de 2015.

Todas las presentaciones están disponibles en CISOCH

https://webgate.ec.europa.eu/fpfis/mwikis/aidco/index.php/Foro_pol%C3%ADtico_sobre_el_desarollo

También hay más información disponible en C4D: http://capacity4dev.ec.europa.eu/policy-forum-development

Síganos en Twitter: #GlobalPFD